

8. Danksagung

Ich danke Frau PD Dr. Konstanze Vogt und Frau PD Dr. Ulrike Blume-Peytavi für die Überlassung des Themas. Frau PD Dr. Konstanze Vogt danke ich für die Unterstützung bei Erstellung und für die jeweils rasche Korrektur der Arbeit.

Prof. Dr. Helmut Hahn danke ich für die Bereitstellung des Labors und der Materialien und die Hinweise zur Erstellung der endgültigen Version.

Den Mitarbeitern der „Haarsprechstunde“ und des dermatologischen Labors der Freien Universität Berlin danke ich für die Sammlung der Patientenseren, die bei dieser Arbeit untersucht wurden.

Ebenso danke ich meiner Mutter, durch deren Unterstützung ich die Arbeit durchführen konnte.